
 
 
 

 
 
 

 
 

 
Bildungsausschuss am 02.12.2010  
 
Sehr geehrte Frau Vorsitzende, 
sehr geehrter Herr Schmidt, 
 
für die Ausschusssitzung am 02.12.2010 möchte ich den Tagesordnungspunkt „Zukünftige 
Entwicklung der Zahl der Studienanfängerplätze in Schleswig-Holstein“ anmelden. 
 
Zu diesem Tagesordnungspunkt bitte ich das Ministerium für Wissenschaft, Wirtschaft und 
Verkehr des Landes Schleswig-Holstein, zu berichten, 

- wie sich die im Rahmen des Hochschulpakt II zu schaffenden Studienplätze für Stu-
dienanfängerInnen auf die einzelnen Hochschulen in Schleswig-Holstein verteilen 
werden, 

- welche Vereinbarungen diesbezüglich mit den Hochschulen getroffen wurden und 
welche Fragen diesbezüglich noch zu klären sind, 

- wie das Ministerium aktuell die Erfolgsaussichten einer Abgabe von Studienanfän-
gerplätzen an andere Bundesländer im Rahmen des HSP II einschätzt, mit welchen 
Bundesländern das Ministerium diesbezüglich im Gespräch ist und welche Tenden-
zen sowie Ergebnisse es bisher gibt, 

- von welcher zusätzlichen Zahl möglicher StudienanfängerInnen in Schleswig-Holstein 
durch die Aussetzung der Wehrpflicht das Ministerium aktuell ausgeht, 

- welche Kosten zur Schaffung entsprechender Studienplatzkapazitäten im Land in et-
wa entstehen würden, sowie 

- wie der aktuelle Planungsstand des Ministeriums diesbezüglich aktuell aussieht. 
 
Vielen Dank im Voraus 
 
 
gez. 
Rasmus Andresen 
und Fraktion 

An die Vorsitzende des Bildungsausschusses 
Zu Händen Ole Schmidt 
 
- Im Hause - 
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